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Autoridades citadas y participación institucional 

1. Ing. Alindor Rodríguez Campos – Gerencia Subregional de Condorcanqui 
Presentó el estado situacional de las obras de infraestructura educativa, 
equipamiento y mobiliario en la provincia. Destacó las grandes brechas en los 
ámbitos económico, productivo y social, así como la ejecución del proyecto de 
tres residencias estudiantiles con un presupuesto superior a siete millones de 
soles. Estas obras estuvieron en riesgo por inundaciones, pero se realizaron 
modificaciones técnicas que permitieron su pronta entrega. Solicitó que los tres 
niveles de gobierno fortalezcan el control y mejora de los expedientes técnicos 
para prevenir contratiempos. Asimismo, informó que el expediente técnico para 
la construcción de la sede de la UGEL Condorcanqui presenta 120 
observaciones y deficiencias que impiden gestionar un presupuesto de más de 
15 millones de soles. Finalmente, mencionó que todas las gerencias 
subregionales sufrieron recortes presupuestales, siendo este año de alrededor 
de 16 millones de soles, lo que limita la continuidad de proyectos programados. 
 

2. Representante del MINSA en Condorcanqui 
Señaló que la alta incidencia de anemia requiere un plan multisectorial con 
seguimiento técnico. También enfatizó la necesidad de mejorar el equipamiento 
y la infraestructura en las redes de salud, incluyendo laboratorios y módulos de 
atención. Respecto a la fiebre amarilla, informó sobre 13 casos en Amazonas y 
20 en San Martín, subrayando la urgencia de una campaña agresiva de 
vacunación. Aunque se ha vacunado entre el 80% y 100% de niños, los adultos 
aún no presentan niveles adecuados de inmunización. Se promueve la 
articulación con autoridades locales y líderes indígenas, y ya existe un acuerdo 
con el sector educación para impulsar la vacunación escolar. 
 

3. Jorge Tafur Domínguez – Contraloría General de la República 
Informó que, según los reportes de INFOBRAS, no hay obras educativas 
abandonadas o en arbitraje en Condorcanqui, pero sí existen 69 alertas de 
riesgo: 14 sin atención, 50 no corregidas y solo 5 corregidas. En control posterior 
se detectaron responsabilidades administrativas en IBIR Imaza y UGEL 
Condorcanqui, así como responsabilidad penal en algunos funcionarios. En 
Imaza, tanto en obras menores como mayores, se observaron irregularidades 
relacionadas con el plantel profesional propuesto por contratistas, y deficiencias 
en obras como las residencias estudiantiles y la I.E. Juan Velasco Alvarado. Se 
detectaron contratos irregulares, como el de un docente sancionado. Advirtió 
que, cuando una entidad no corrige en 45 días las observaciones notificadas, 
estas se catalogan como riesgos no atendidos y posibles responsabilidades 
funcionales. 
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4. Dr. José Octavio Ruiz Tejada – Universidad Nacional Intercultural Fabiola 
Salazar Leguía de Bagua 
Expresó preocupación por la situación de niñas y adolescentes en la zona, 
comprometiéndose a fomentar la equidad de género. Informó sobre acciones 
para reducir la deserción universitaria entre jóvenes Awajún y Wampis, como 
programas de inserción y horas no lectivas. Reconoció las limitaciones de 
infraestructura y el recorte presupuestal que afectó la ejecución de proyectos. 
Señaló la devolución de más de un millón de soles del presupuesto 2024 por 
negligencia administrativa, actualmente bajo evaluación de la CGR. Se proyecta 
la implementación de laboratorios de ingeniería civil y biotecnología. 
 

5. Joel Padilla Maldonado – PRONIED (Unidad Zonal San Martín) 
Informó sobre la entrega de kits de desagüe en 50 locales escolares, el 
mantenimiento preventivo en 508 instituciones educativas de Condorcanqui y 
208 de Imaza, y el acondicionamiento de 13 residencias estudiantiles en ambas 
jurisdicciones. 
 

6. Urías Sharup Yambisa – Alcalde del distrito de Río Santiago 
Denunció el abandono estructural del Estado en Condorcanqui, calificándolo 
como una forma de violencia. Solicitó declarar en emergencia los sectores salud 
y educación en los distritos fronterizos de Imaza y Condorcanqui. Advirtió que en 
2024 hubo 9,104 estudiantes en Río Santiago, pero no se garantiza su retorno 
en 2025. Menos del 1% de los egresados acceden a educación superior. 
Reclamó por el abandono en saneamiento, salud, y la falta de atención a 
proyectos de agua en comunidades nativas. A esto se suma la minería ilegal y 
la insuficiencia del presupuesto municipal vía FONCOMÚN. 
 

7. Cristian Segura Vargas – RENIEC Amazonas 
Informó que se cuenta con centros de atención en Imaza, Nieva y Huampami 
con cobertura del 100%, además de campañas itinerantes en comunidades. De 
cada 100 nacimientos, 96 niños son registrados. No obstante, indicó que el DNI 
electrónico solo puede tramitarse en zonas con certificación INDECOPI, como 
Bagua, Jaén y Chachapoyas; Imaza ya cuenta con dicha certificación. 

 


